

Transcripción audio Jorge Díaz, director de Planeación del IBAL sobre el Segundo Acueducto

El Segundo Acueducto y el Acueducto Complementario es el mismo proyecto, y hoy lo estamos llamando como el Segundo Acueducto porque definitivamente hace parte de una nueva era, una nueva época, es una nueva historia que nosotros estamos construyendo para la ciudad en donde le estamos entregando a una nueva fuente de captación de agua, un nuevo sistema de tratamiento y unas nuevas líneas de conducción.

Aquí lo que tenemos que decir es que 27 años han pasado para que apenas la línea con agua cruda que viene desde el río Cocora se conecte hasta la planta del Ibal, pero lo que no sabe la gente es que son cinco fases las que tiene el Acueducto Complementario o Segundo Acueducto. Esas cinco fases son las que hemos venido trabajando intensamente que ningún otro gobierno, que ninguna otra administración, en ningún momento de la historia se atrevieron a aceptar ese reto.

Por eso hemos siempre dicho que admiramos el propósito de nuestra alcaldesa de trabajar sobre lo construido y de continuar con las obras que vienen avanzando y es por eso que hoy podemos decirle a la comunidad que sólo en el periodo de gobierno hemos estado avanzando en cuatro fases. Esto es histórico, la ciudad tiene que saberlo, 27 años solamente para una línea de conducción, pero solamente un periodo de gobierno para saber que hemos ampliado a cuatro fases más y que hemos estado trabajando intensamente.

La primera fase es donde llega la fase 1 del proyecto del Segundo Acueducto, esta fase fue construida hace muchos años a través de una empréstito que hizo FINDETER y con esto hicimos hasta ahí, hasta ese puntito.

La fase 2 es continuar desde el kilómetro 4.7, pero la segunda fase nos permite llevar el agua recorriendo 20 kilómetros y entregando el agua hasta La Pola. Son 14 viaductos, son 14 puentes por donde las tuberías nuestras en una gran labor de ingeniería han recorrido ese acueducto y el resto está en tubería de 24 pulgadas, una tubería también muy grande y entonces ahí llevamos la agüita cruda hasta la planta de La Pola. Después de que la cogemos en La Pola, hacemos un tratamiento allí y hacemos una conexión con agua potable.

Aquí, todavía sigue siendo la fase 2 y la llevamos hasta el tanque sur que está ubicado en el barrio Miramar y allí estamos entregándola a un tanque que es un tanque que tiene un tamaño de 2.000 metros cúbicos para traer el agua y ponerla en el tanque sur son la fase 1 y la fase 2 del Segundo Acueducto.

Pero ahí no para todo; la fase 3 significa que en un esfuerzo importante que se hace desde la administración anterior y que viene promoviéndose, como yo te digo, dándole continuidad a los proyectos y construir sobre lo construido, pues hemos tenido esa firme intención de trabajar con los desarrolladores privados, que permitiera que a través de Plusvalía, en una construcción que es la fase 3 del segundo acueducto, esta tubería va desde el sector del tanque sur que está ubicado en el barrio Miramar o zona del barrio La Florida.

La fase 4 se va por el sector de la variante, 7.2 kilómetros, que es la construcción de una mega planta espectacular y muy tecnológica, muy superior a la que nosotros tenemos actualmente en el barrio La Pola, con la cual estaremos entregando agua potable para cerca de 60.000 ibaguereños que lo han estado reclamando durante muchísimos años en las comunas 12 y 13.

Y entonces, en ese punto, estaríamos haciendo la construcción de ese segundo tanque en la fase 5, después de que ampliemos el tanque del sector de la finca La Alsacia, haremos la construcción de este y vamos a interconectar esos dos tanques. Con esos dos tanques le vamos a dar agua a todos esos desarrollos urbanos que llamamos nosotros hoy.